

Una tibia búsqueda de consenso



LA CAPITAL / Silvina Salinas

Sólo tres travestis, y desde la barra, participaron del debate en el Concejo.

Faltazo de los travestis a la audiencia del Concejo

Decidieron no ir. Sólo tres de ellos, y el titular del Colectivo Arco Iris, respondieron a los vecinos desde la barra

SILVINA DEZORZI
LA CAPITAL

La ausencia de los travestis fue ayer la nota sobresaliente en la audiencia pública organizada por el Concejo Municipal para tratar problemáticas vinculadas con las minorías sexuales en Rosario. Aunque el tema de la convocatoria era así de amplio, todos los asistentes sabían que los asuntos más urticantes serían el conflicto de convivencia que mantienen los vecinos de la plaza Libertad con los travestis que hacen su oferta de sexo en las calles del barrio y, relacionado con ello, las propuestas de creación de una zona roja en la ciudad, alejada de áreas residenciales para acentuar la oposición de los vecinos. No se equivocaban. Los travestis nucleados en el Colectivo Arco Iris no participaron de la audiencia, con excepción de tres que sólo hablaron desde la barra. Y ellos no fueron los únicos ausentes: tampoco asistieron el jefe de policía, Francisco Previtera, ni los jueces de Faltas de la ciudad, todos especialmente visitados por el impulsor del encuentro, el radical Jorge Boasso.

De la audiencia participaron un tercio de los concejales y el titular del cuerpo, Pablo Criboli; la defensora del pueblo rosarina, Angélica Gastaldi; un delegado del Ministerio de Gobierno provincial, Alberto Neiro; el activo militante por los derechos de las minorías sexuales y editor de la revista "Vox", Guillermo Lovagnini; el titular rosarino del Movimiento Ecuménico por los Derechos Humanos, Oscar Lepori; un par de psicólogos y un grupo de vecinos de distintos barrios de la ciudad, con amplia mayoría de la zona de la plaza Libertad.

La audiencia tuvo tono civilizado, donde abundaron las declamaciones de "respeto por el otro". Entre tanta virtud ciudadana, sin embargo, muchos deslizaron perlitas y, sobre todo, pocos se movieron de sus posturas originales.

Así, los vecinos expusieron un rosario

de quejas por lo que les "toca sufrir" en sus cuadras, especialmente los fines de semana. Como principal interlocutor lo tuvieron a Lovagnini, que denunció muchas de las actitudes discriminatorias que se ejercen contra las minorías sexuales en Rosario. Aunque se encargó de aclarar que no era delegado de nadie, en los hechos fue la voz que llenó una y otra vez el vacío dejado por la decisión de Colectivo Arco Iris de no participar orgánicamente de la audiencia.

Pese a ello, desde la barra del recinto el presidente de la entidad, Jorge Santana, y tres travestis de la agrupación expusieron su negativa a aceptar que se delimitase una zona roja en la ciudad, por considerarlo "discriminatorio" y alentador de "la formación de guetos".

Los vecinos, por su parte, aseguraron respetar los derechos de las minorías, pero fueron unánimes al rechazar la permanencia de los travestis en su barrio y proponer que se les indique otra zona para ejercer la prostitución, con el establecimiento de "controles sanitarios".

Vecinos indignados

Los vecinos de la plaza Libertad llevaron sus quejas. "Yo sé qué hacen, qué no hacen y hasta cuánto cobran; todo lo tengo que oír y hasta ver desde el living de mi casa". La mujer, indignada, se despachó contra los travestis de su cuadra.

Entre los concejales también circularon propuestas. Por ejemplo, Federico Steiger (UCR) alentó la delimitación de zonas promovidas para la radicación de boliche para las minorías sexuales y la oferta de sexo callejero, con habilitación de registros de oposición de vecinos, y Juan José Gianni (Frente Grande) impulsó la revisión del Código de Faltas, que deja en contravención a los travestis y pena la oferta de sexo en la vía pública. Adriana Taller (UCR) y Patricia Inmaculado (PPS) sugirieron el mecanismo de la mediación para acercar posiciones en torno a la problemática. En el espíritu de la audiencia quedó algo claro: se necesitará mucho debate antes del consenso.

28
A
G
O
S
T
O
2
0
0
0